



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.315 – Fecha: 13 / 5 / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

EDITORIAL

## "Fake news y periodismo de Paz"



Este domingo 13 de mayo celebramos la Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, el papa Francisco lanzó su mensaje en enero en el día del Patrón de los Periodistas, San Francisco de Sales. En él resaltó la importancia de trabajar por una comunicación donde la verdad sea protagonista y donde se luche contra las fake news o noticias falsas. En este mensaje el Santo Padre alienta a los profesionales: «*Informar es formar, es involucrarse en la vida de las personas. Por lo tanto, deseo dirigir un llamamiento a promover un periodismo de paz, sin entender con esta expresión un periodismo "buenista" que niegue la existencia de problemas graves. Me refiero, por el contrario, a un periodismo sin fingimientos, hostil a las falsedades, a eslóganes efectistas y a declaraciones altisonantes; un periodismo hecho por personas para personas, y que se comprende como servicio a todos, especialmente a aquellos –y son la mayoría en el mundo– que no tienen voz: un periodismo que no queme las noticias, sino que se esfuerce en buscar las causas reales de los conflictos, para favorecer la comprensión de sus raíces y su superación a través de la puesta en marcha de procesos virtuosos; un periodismo empeñado en indicar soluciones alternativas a la escalada del clamor y de la violencia verbal.*

El martes 2 de mayo, el papa Francisco recibió al equipo del periódico italiano Avvenire. Un diario católico, con una tirada de 100.000 ejemplares, fundado en 1968, por lo que celebra este año su cincuenta aniversario. Este medio,

como Iglesia en Coria-Cáceres, nuestra página web, nuestras redes sociales diocesanas y todas las intervenciones que realizamos desde la Delegación de Medios en los distintos espacios a nuestro alcance (prensa, radio, televisión, medios digitales...) persiguen un único fin: anunciar el Evangelio, modelando el lenguaje para que llegue el verdadero mensaje: la Buena Noticia.

El papa Francisco expresaba ese día su agradecimiento y apoyo a los trabajadores de Avvenire, y les decía que en los nuevos escenarios que plantean los nuevos medios **“la Iglesia siente que no puede dejar de tener voz, para ser fiel a la misión que la llama a anunciar a todos el Evangelio de la misericordia. Los medios nos ofrecen potencialidades enormes para contribuir, con nuestro servicio pastoral, a la cultura del encuentro”**.

«No tengáis miedo de involucrados. Las palabras –las verdaderas– pesan: solo las sostiene quien las encarna en la vida. El testimonio, además, contribuye a su propia fiabilidad. Un testimonio apasionado y alegre. Es el último deseo que os dirijo, haciendo mías las palabras de Pablo VI: “Necesitamos amor a la causa: si no se ama esta causa estaremos juntos poco tiempo, nos cansaremos rápido, veremos sus dificultades, veremos incluso sus inconvenientes, sus polémicas, sus problemas. Debemos tener un gran amor a la causa, decir que creemos en lo que estamos haciendo y queremos hacer”. Toca seguir pues dando voz a esta Iglesia en Coria-Cáceres.

Lorena Jorna Boticario



## PROGRAMACIÓN RELIGIOSA



### COPE VIERNES

13:30 h. **El Espejo.**  
DIOCESANO DE CORIA-CÁCERES.

22:30 a 23:30 h. **La linterna de la Iglesia.**  
**SÁBADO**

14:05-14:30 h. En **El Espejo** del sábado.  
**DOMINGO**

08:30 a 09:00 h. **Iglesia Noticia**, informativo de actualidad religiosa con un resumen semanal de lo más destacado, con especial atención al Vaticano y a la Iglesia en España.

09:00 h. Santa Misa.

09:45 a 10:00 h. **INFORMATIVO DIOCESANO DE CORIA-CÁCERES.**

14:05-14:30 h. En **El Espejo** del domingo.  
**PROGRAMAS DIARIOS**

02:58 h. (Excepto lunes) Testigos de la Fe.

12:00 h. Ángelus.

13:35-13:55 h. **El Espejo.**

05:58, 14:58, 18:58 y a las 22:58 h. Línea editorial (Se emiten tres textos distintos –el de la tarde y la noche es el mismo– de dos minutos de duración).



### RADIO NACIONAL SÁBADO



05:00 a 06:00 h. **Frontera. RNE.**

23:30 h. UTC. **Horizonte. Radio Exterior.**

### DOMINGO

08:10 h. **Buena nueva. Radio 5.**

08:15 a 09:00 h. **Misa en España. Radio 5.**

### PROGRAMAS DIARIOS

05:57 a 06:00 h. **Alborada**, lunes a domingo en RNE.

### 13TV PROGRAMAS DIARIOS

10:55 h. **Palabra de Vida.**

11:00 h. **Santa Misa.**

12:00 h. **Angelus** (lunes a sábado) **Regina Coeli.**

### LUNES

00:30 h. **Crónica Vaticana.**

02:30 h. **Crónica Vaticana** (Redifusión).

04:30 h. **Crónica Vaticana** (Redifusión).

### MIÉRCOLES

10:00 h. **Audiencia General** (los miércoles) desde la Ciudad del Vaticano, para acercar a los espectadores la catequesis semanal del Santo Padre.

### VIERNES

02:15 h. **Misioneros por el mundo**  
(anteriores temporadas).

### SÁBADO

09:30 h. **Misioneros por el mundo**  
(anteriores temporadas).

10:15 h. **Misioneros por el mundo**  
(anteriores temporadas).

### DOMINGO

09:45 h. **Perseguidos por no olvidados.**

12:00 h. **Santa Misa**  
(retransmisiones especiales).

13:00 h. **Misioneros por el mundo**  
(nueva temporada).

13:45 h. **Periferias.**

### TVE 2 DOMINGO



10:00 h. **Últimas preguntas.**

10:25 h. **Testimonio.**

10:30 h. **El día del Señor.**

11:30 h. **Pueblo de Dios**  
(reposición los jueves a las 9:00 h).

“Tu compromiso mejora el mundo” es el lema elegido por Cáritas para su campaña institucional de este curso, y por tanto, de inminente actualidad cuando vamos a celebrar dentro de poco el Día de la Caridad.

Si queremos lograr los cambios necesarios en la sociedad, es necesario contar con personas comprometidas, personas que sean capaces de convencerse ante lo que ven y ante lo que viven. Ser comprometido no es algo para el “fin de semana” o que hago los momentos en que me conviene, es una manera de estar y de ser, es una manera de entender y de explicar lo que pasa. La persona comprometida no puede permitirse el lujo nunca de permanecer indiferente ante lo que sucede a su alrededor.

Si eres comprometido eso te lanza a lograr cambios en el mundo que te rodea, porque reconoces las veces en las que muchas decisiones no ponen a la persona y su dignidad como centro de las mismas, sino que buscan otros intereses que para nada tiene que ver con lo anterior. “Valentía, creatividad, denuncia y acción”, son actitudes que resumen a la perfección la manera de obrar del comprometido.

Es verdad que cada uno puede sentirse interpelado por este mensaje, pero es mejor hacerlo en comunidad, por eso cuando esto se vive de forma comunitaria no solo es más afectivo, sino más efectivo.

El compromiso cristiano se fundamenta en la persona de Jesús de Nazaret y en la realidad del amor de Dios a toda la humanidad. La vivencia de su fe la experimenta en la presencia de ese Dios Padre en cada persona necesitada que conoce.

Cáritas organiza siempre sus campañas para sensibilizar a todos (creyentes o no) de la necesidad de seguir siendo solidarios con los que menos tienen de nuestra sociedad. La organización católica de prestigio reconocido continúa haciendo honor a su nombre, demostrando continuamente que la caridad es imprescindible en el mundo en el que vivimos, y no en el que nos gustaría vivir.

La caridad trabaja por la justicia y pierde su sentido cuando la misma deja de ser su objetivo final. Pero la justicia no puede existir sin la caridad (y hace muy mal cuando la desprecia) porque pierde, por un lado, el rostro concreto de la persona necesitada, y por otro, desprecia la necesidad de la respuesta inmediata a las situaciones urgentes y desesperadas que no pueden esperar para ser solucionadas.

— Antonio Pariente Gutiérrez



## ANUNCIAD LA BUENA NOTICIA

Dice el evangelio de este domingo que Jesús, antes de su ascensión, dijo a sus discípulos que fueran por todo el mundo proclamando la Buena Noticia (evangelizar). Se puede decir que con esta fiesta y la de Pentecostés, el próximo domingo, recordamos el comienzo de la misión de la Iglesia, que no es otra sino evangelizar. Hoy, en una “nueva etapa evangelizadora”, como decíamos en el Sínodo, recogiendo las palabras del papa.

Somos una gran comunidad evangelizadora en el mundo y para el mundo. El discípulo-misionero parte del encuentro personal con Jesucristo y se lanza a hablar de su experiencia y a transformar el mundo desde una opción preferencial por los más pobres. La fuerza de nuestro anuncio viene sobre todo de la fe en Cristo Resucitado, cercano, encontrado y vivido en medio de las cosas pequeñas de la vida diaria. No podemos quedarnos en la queja y la hipercrítica por las dificultades del momento sino que hay que mostrar alegría del Evangelio con nuestras palabras y nuestros gestos de fraternidad. Y hacerlo con un gran sentido comunitario. Hoy es preciso que hablamos de corazón a corazón y emplear un lenguaje positivo que siempre da esperanza, establece puentes entre las personas y nos orienta hacia el futuro.

La Evangelización tiene dos polos, como decía el Concilio, a los que hemos dedicado los dos primeros temas del Sínodo Diocesano, la proclamación explícita de Jesucristo y el compromiso por la liberación integral del ser humano (*Apostólican Actuositatem*, 5). Evangelizar implica proclamar y realizar, ya en este mundo, los valores fundamentales del Reino de Dios, como la libertad, la verdad, la justicia, la paz y la fraternidad. Es hacer presente y patente la fuerza original y transformadora del Evangelio, proclamando que la utopía del “hombre nuevo” encuentra su realización en Jesús.

Es importante que en nuestra vida diaria y en la acción pastoral superemos la dicotomía, que a veces se da, entre “evangelización y compromiso por la promoción social”. Es verdad que no podemos identificar una y otra, sin más, pero tampoco podemos separarlas. La Iglesia humaniza evangelizando y evangeliza humanizando. Un espiritualismo desencarnado o un temporalismo intrascendente falsearían el mensaje cristiano. Ambas dimensiones no debemos verlas como un dilema sino como una síntesis.

— **Jesús Moreno Ramos**  
Vicario de Pastoral y Evangelización

## LA CRUZ DE LAMPEDUSA TAMBIÉN PASÓ POR “GUIJITO”, VALRÍO Y MORCILLO

En la celebración de la Eucaristía (en “Guijito”) o en la plaza del ayuntamiento (en Valrío y Morcillo) hemos podido hacer presentes a inmigrantes y refugiados; y, como creyentes en Jesús y ciudadanos solidarios, manifestar el compromiso de trabajar por mejorar su situación y no olvidarlos.

— **Comunidad Parroquial de “Guijito”, Valrío y Morcillo**





## Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,  
Obispo de Coria-Cáceres



### PASTORAL VOCACIONAL TAN NECESARIA HOY COMO NADA FÁCIL DE REALIZAR

Toda Pastoral tiene que ser necesariamente vocacional, si queremos que sea pastoral cristiana de verdad. ¿Se puede hacer una catequesis con niños que no se les inicie en la profunda vocación de ser cristianos? Una pastoral de jóvenes o se les plantea la pregunta de la vocación o no es pastoral auténtica juvenil. ¿Se puede hacer pastoral hoy con la gente y en el fondo no plantearles que Dios tiene un proyecto de amor y felicidad sobre cada uno que se llama vocación?

Nuestra Delegación de Pastoral Vocacional tiene en estos momentos, y recogiendo las propuestas sinodales, tres retos que hay que abordar con valentía y que cuenta con el equipo de la Delegación Vocacional con la nueva delegada, la hermana Yolanda Delgado, en este servicio tan necesario y nada fácil de realizar.

- Primer reto: **IMPLICAR A TODOS.** Nadie está al margen de esta Pastoral, ni la familia, ni los padres, ni los sacerdotes, ni los religiosos y religio-

sas, ni los centros educativos. Hay que crear, potenciar y luchar por una cultura vocacional que no existe hoy en la sociedad.

La vocación se realiza cuando se da una llamada y se responde, Dios siempre llama y sigue llamando. ¿Por qué no se dan las respuestas? Donde se escucha la Palabra de Dios, se reza, se acompaña, me consta que se siguen dando respuestas a la llamada de Cristo. Necesitamos implicar a todo el pueblo de Dios a que necesitamos matrimonios vocacionados, consagrados que hagan del seguimiento de Cristo la plena felicidad de su vida y niños y jóvenes que se plantean y digan que sí a la vocación sacerdotal como expresión del Amor del Corazón de Cristo, Buen Pastor que entrega la vida por sus ovejas.

- Segundo reto: **UNA IGLESIA EN SALIDA VOCACIONAL.** Sigue resonando una magistral intervención de San Juan Pablo II donde nos

decía a todos, religiosos, sacerdotes, consagrados y laicos: tenemos que pasar de una pastoral vocacional de la espera a una pastoral vocacional de la propuesta. ¿A cuántos chicos y chicas has propuesto tú esta vida, camino de vivir la vida con Dios, por Él, con Él y en Él?

• Tercer reto: Necesitamos que sean muchos los que se **formen y trabajen en esta pastoral de las vocaciones.** Lo que los sínodos de los jóvenes están diciendo en Roma es que hay chicos y chicas que quieren ser acompañados por personas que les digan "cómo sabe Dios" y que los lancen a ser servidores de los empobrecidos. La provincia eclesiástica de Mérida-Badajoz ha creado con las tres diócesis una escuela de acompañamiento pensando en los que acompañan. Formar a los que forman. Ayudar a los que ayudan. Indicado para todos los que quieran formarse en este campo tan hermoso de la pastoral vocacional.

## Diócesis

### NUESTROS PUEBLOS SE DESANGRAN

El 1 de mayo celebré el encuentro regional del Mundo Rural con los extremeños militantes del Movimiento Rural Cristiano de Acción Católica. Desde que estoy con vosotros, he presidido este encuentro regional. La convivencia y la comida son espléndidas. Pero siempre termino con el regusto de la realidad que dice con claridad que el mundo rural de Extremadura está sufriendo extraordinariamente: "*la desatención en la que está inmerso nuestro mundo rural*", falta de trabajo y de servicios, despoblación, masculinización, descenso de la fecundidad, envejecimiento (*en el año 2030 habrá el doble de mayores de 64 años que menores de 16*). Las políticas actuales, basadas en el subsidio, generan una cultura de la subvención. La falta de perspectivas de futuro está desangrando nuestros pueblos.

Recordé el titular del periódico que Extremadura en el año 2016 había perdido 5.400 habitantes por la emigración. El periodista ponía un ejemplo: "*como si Montehhermoso hubiera desaparecido*". Es un goteo constante y que está dejando nuestros pueblos con la mitad de la población de hace 30



años. Extremadura lleva seis años perdiendo población y ya tenemos 120 pueblos en riesgo de extinción porque tienen menos de 500 habitantes. Y de toda Extremadura es en la zona de Coria-Cáceres donde más se produce este éxodo. Ya se prevé que para el 2023 la comarca de la Sierra de Gata tengo unos 2.000 habitantes menos. La zona de Hurdes-Granadilla un 10% menos de población, y así todas las comarcas que hay en nuestra diócesis. Solo Cáceres ciudad incrementará en unas 3.000 personas. Aunque en 2016

Continúa en pág. 4 ↵

## UN ENCUENTRO DE CATEQUISTAS INOLVIDABLE, CON MUCHO SABOR A FANO Y A SUS DIBUJOS

*"Gracias a todos los que habéis participado en este Encuentro y gracias a todos los que habéis colaborado para que haya sido un derroche de frescura evangélica y de esperanza diocesana". Con este agradecimiento comienza Roberto Rubio, delegado de catequesis. "No hay palabras suficientes para contar cómo vibraron los corazones de nuestros catequistas el día 28 de abril en nuestro Seminario".*

Sencillamente, un Encuentro de catequistas "exquisito", según el delegado, desde la creatividad y sencillez de Patxi Velasco Fano. Sin duda, uno de los ilustradores religiosos más importantes del panorama nacional, y en este Encuentro se descubría por qué.

Acogida en familia, un chocolate con churros y ya en el Auditorio Papa Francisco del Seminario, una oración con sabor a Pascua.

Posteriormente, Fano tomó la palabra, con tres horas de formación que según todos los participantes "parecieron 20 minutos" por el estilo pedagógico tan motivador y atrayente: explicó, pintó en directo, cantó, rezó...



*"Desde este rinconcito, damos las gracias a Fano por derramar su sabiduría y amor de Dios en nuestros corazones, gracias por llenar este trocito de Extremadura de tanta verdad y tanta esencia, gracias por ser un misionero entregado con un lápiz y una pizarra. A partir de ahora, sus dibujos no serán lo mismo, ya que, ahora pondremos junto a ellos el rostro de Patxi y todo el aroma de Dios que regala con su mirada y con la entrega gratuita de sus dones. Pero además, con su esposa Susana, sus hijos y sus amigos, han sido para nosotros un testimonio de familia conectada a los cables de Jesús"* explica Rubio.

Justo antes de la comida, se presentó el libro "Queridos catequistas", desde una edición especial adaptada a nuestra diócesis, que quiere servir de ayuda para la formación y acompañamiento de todos los catequistas desde sus parroquias respectivas. Un libro que contiene 13 temas de formación, junto a una carta de don Francisco Cerro, y un epílogo del delegado de Catequesis.

En la comida, la posibilidad de compartir y dialogar, comparando los postres típicos que cada pueblo había traído. Después, un "postre" muy especial con la música del Grupo Pitarra, "nos hicieron cantar a todos con letras muy conocidas, con las que pasamos un rato inolvidable", añade Roberto Rubio. El Encuentro terminó con la Eucaristía presidida por el obispo y concelebrada con los sacerdotes asistentes.

Al finalizar el Encuentro, el equipo de la delegación hizo entrega a cada catequista de las Disposiciones Sinodales sobre la catequesis para que las trabajen en sus parroquias y vean qué pueden ir llevando a cabo a nivel parroquial. Además, una estampa con el póster de Fano y con la oración del catequista.

*"Queremos dar las gracias a cada persona que puso su granito de arena y lo mejor de sí mismo para que el Encuentro fuese posible. A todos los que han colaborado en la organización, al Equipo de la Delegación, a nuestro obispo don Francisco, a don Miguel Ángel (rector del Seminario que nos acogió con los brazos abiertos), al Grupo Pitarra; y especialmente a Fano, a su familia y amigos que tanto bien nos han hecho"*, agradece el delegado. «Y un "gracias" muy especial a cada catequista que diariamente entrega su vida al servicio de la transmisión de la Fe, en sus parroquias y comunidades. Ese gracias hoy sabe a más ilusión, más esperanza y más fraternidad. ¡Adelante, siempre adelante!».

⇒ Viene de pág. 3

perdió unos 200 habitantes, ya que los inmigrantes tampoco encuentran futuro entre nosotros.

Son datos estadísticos, pero que lo compruebo a diario en mis visitas a los pueblos.

### ANTE ESTO, ¿QUÉ PIENSA UN OBISPO?

Los obispos españoles en el documento *"Iglesia, servidora de los pobres"* decíamos que *"muchas veces pensamos en la pobreza en nuestras ciudades pero atendemos menos, por no tener tanta resonancia en los medios de comunicación, a la pobreza de los hombres y mujeres del campo..."*. Sí, pedimos perdón por no habernos preocupado suficientemente del mundo rural. *"En los últimos años, especialmente desde que estalló la crisis, somos testigos del grave sufrimiento que aflige a muchos en nuestro pueblo motivado por la pobreza y la exclusión social: sufrimiento que ha afectado a las personas, a las familias y a la misma Iglesia. Un sufrimiento que no se debe únicamente a factores económicos, sino que tiene su raíz, también, en factores morales y sociales"*.

### DESDE CORIA-CÁCERES OFRECEMOS EL SÍNODO

He oído el clamor de mi pueblo...". En el Sínodo Diocesano hemos mirado las pobrezas de nuestra diócesis, (tema 2), pero también hemos aprobado propuestas de trabajo. Animo a ir poniendo en marcha las propuestas sinodales. En referencia a los pueblos hay varias. Lo primero es hacer **UN ANÁLISIS DE LA REALIDAD RURAL** (N. 70) para "tomar conciencia de la realidad social que se vive en Extremadura y de forma especial de la situación de nuestros pueblos". De ahí saldrá **UN PLAN DIOCESANO** con una parte de "Pastoral Rural misionera y evangelizadora que acompañe y ayude a paliar las situaciones de dolor y de pobreza que existen y a dignificar a las personas y familias que viven en nuestros pueblos" (N. 63). Hemos de promover "los MOVIMIENTOS DE ACCIÓN CATÓLICA en los pueblos para que los laicos estén presentes en asociaciones laicas de la vida de los pueblos evangelizando no solo con la palabra sino también con el testimonio el mundo rural" (157). Las llamadas Unidades pastorales serán una posibilidad para nuestras comarcas (21).

Estoy preocupado pero os aliento a unirnos en oración al Espíritu Santo que nos ha movido en el Sínodo. "Caminando juntos" laicos, religiosos y sacerdotes para que de ahí nazcan reuniones que marquen acciones de futuro para nuestros pueblos. ¡Es urgente!

## TESTIMONIOS DE JÓVENES UNIVERSITARIOS CONFIRMADOS EN PASTORAL UNIVERSITARIA

El pasado 22 de abril de 2018, un grupo de 10 jóvenes recibieron el Sacramento de la Confirmación en la Concatedral de Santa María, Cáceres. A continuación ofrecemos algunos de sus testimonios.

"Todos llevábamos meses esperando este ansiado momento; aquí quiero tener una mención especial para nuestra querida catequista Maricarmen, la cual nos ha acompañado desde el inicio de este proceso, sin ella y sin el capellán de la Pastoral Universitaria, Fernando Alcázar, la comprensión de lo que realmente estábamos



apunto de recibir hubiera sido más confusa, pues considero que para mí como creyente siempre he sentido la necesidad de darle solidez.

En el pasado, a muchos niños se les confirmaba a edades excesivamente tempranas sin comprender el auténtico significado de este Sacramento. Puedo asegurar que este no es mi caso, la vida aún en mi corta edad me ha dado experiencias y vivencias, y he adquirido conocimientos suficientes para discernir lo que a mi juicio está bien o está mal, aun así, siempre podré equivocarme, pero todo ello me lleva a estar convencida de ese paso que di el pasado día 22.

En mi casa, horas previas al acto litúrgico, ya sentía una especie de emoción y sobre todo de paz interior, sentimiento para mí nuevo y profundamente agradable.

Momentos después, en la Iglesia rodeada de mis compañeros y seres queridos, sentía como caminaba hacia una especie de reafirmación, transformando unos sentimientos que yo antes creía inamovibles y que con este acto evolucionaron hacia un estado personal y emocional en el que me sentía más a gusto conmigo misma y con quienes me rodean, fortaleciendo en este Sacramento el don del Espíritu Santo además de recibir sus siete dones.

Ya, no tengo dudas, la enseñanza de Dios resumida en solo dos palabras, PAZ Y AMOR, resultaron ser todo lo que quiero para mí y para todos". *Marta González Pulido*.

"Hola, soy Carlos, de Huelva, estudio primero de Veterinaria, resido en el Colegio Mayor Universitario S. José. Os cuento... desde pequeño estuve yendo a un colegio cristiano, y siempre la religión formó un eje central en mi educación. Hice la comunión. Pero sin embargo con los años y las cosas que pasaban a mi alrededor, fui perdiendo la fe, tanto en la Iglesia como en la religión misma. Tuve una época en la que directamente me conformaba con vivir sin plantearme el futuro, si había algo más y si lo había que era. La fe que poco a poco habían generado la educación y mis padres en mí desapareció tras la muerte de un familiar. Sinceramente, no entendía y a veces no entiendo por qué Dios se lleva a ciertas personas, pero lo que sí sé es que fue su voluntad y que a veces Dios pone piedras en nuestro camino que debemos de saber afrontar.

Para mí esta piedra fue demasiado grande y creo que he conseguido pasárla en el proceso de catequesis de confirmación. Aún recuerdo como empezó esta aventura, pero antes he de poner las cosas un poco en contexto. Soy de Huelva, me vine a estudiar a Cáceres y resido en el Colegio Mayor Universitario San José. Un día, después de las clases, llegaba a la residencia y el padre Fernando estaba hablando con una de mis compañeras, yo, en un gesto de cortesía, saludé y el padre Fernando de pronto me preguntó: "Oye, ¿tú estas confirmado?". Muy ingenuo de mí conteste que no. A continuación, el padre me dijo que me tenía que confirmar, que era un paso importante en mi vida cristiana y que en el Colegio Mayor iban a impartir catequesis. Que me animara. Madre mía, pensé. Algo más que hacer, por si no fuera poco ir a las clases de la universidad.

Al principio iba a las primeras catequesis por obligación, sin ganas. Iba, escuchaba aquel tostón y me volvía a la habitación. Sin embargo, en un momento dado algo dentro de mí hizo click y poco a poco mi concepción fue cambiando. Poco a poco, empecé a pensar y a darme cuenta de que Dios no iba a estar para mí cuando yo tuviera necesidad, sino que Dios estaba en la naturaleza, en los demás, en la bondad, en el amor y en todas aquellas cosas que yo pensaba que surgían porque sí. Y empecé a analizarlo todo, me di cuenta de que

mi vida había sido como guiada por alguien y aquello que llamaba destino, lo comencé a llamar Dios. Tal vez, eran cosas mías, pero desde aquel día en el que María del Carmen (mi catequista) me arrojó luz en aquella catequesis, supe que debía de haber algo. Que Dios estaba en mí, en ti, en todos.

Y por referirme un poco más a la Confirmación, creo que este sacramento para mí ha sido algo importante. Porque el bautizo me lo impusieron mis padres, la comunión me la impuso mi entorno de amigos, pero esto, a esta edad (19 años) me lo he impuesto yo y lo he confirmado yo. Para mí como persona, la Confirmación ha sido una experiencia que me ha permitido conocer a más gente, unirme más a la Iglesia e incluso a mi familia. Creo que por decirlo de alguna manera he dejado de caminar sin rumbo y le he dado una mejor dirección a mi vida.

Por terminar, creo que durante el evento sentí una ilusión y un orgullo enorme de haber seguido este camino. Además, durante la Misa fui relacionando todo lo dicho con mi relación sentimental, con mis padres, familiares, amigos. Y creo que todo esto que escribo, puede que sirva a otros que estén para dar el paso. A todos os ánimo, que os conforméis dado que si creéis es una experiencia única.

Desde aquí me gustaría darle las gracias al padre Fernando por darme esta oportunidad de encontrarme con Dios, a María del Carmen por ayudarme a seguir el camino, a mis padres por haberme educado en la fe y nunca haberse rendido conmigo y a Ana, mi novia, porque creo que eres el mayor gesto de amor que me ha puesto Dios en mi camino, por darme el empujón todos los martes y acompañarme en aquel día que tanto significó para mí, el día de mi Confirmación". *Carlos Cacho Barbado*.

"Estos meses de preparación previa a tomar el sacramento de Confirmación han sido muy importantes para mí, ya que me ha podido acercar más a Dios, a su Palabra y actos. Era necesario para mí dar un paso más en mi fe como católica y practicante.

Comienza una nueva etapa, gracias a las clases de Confirmación y a mi catequista, estas me darán fuerza para seguir caminando junto a Jesús.

La ceremonia de Confirmación, presidida por el señor obispo fue muy emotiva. Se nos enseñó lo importante que era caminar junto a Cristo a través del perdón y el amor a los demás. En definitiva, confirmar nuestra fe es un trampolín para dar aún más sentido a nuestra vida cristiana y para seguir confiando en nuestro Padre, quien no nos abandonará nunca". *Ana Pérez Cabello*.

Santa Lucía  
Romería  
13 Mayo 2018

- 12:00 h. Santa Misa y Procesión  
- 13:00 h. Mesa de ofrendas  
Rifa del borrego  
Tómbola  
Palmas de la Marta  
Coquillos y dulces  
- Juegos infantiles

¡No te quedes en casa!

Ermita de Santa Lucía  
Aldea Moret-Cáceres

iVEN!  
Parroquia de San Eugenio

## TERCERA CARRERA SOLIDARIA DEL DIOCESANO A FAVOR DE CARITAS

El Colegio Diocesano "José Luis Cotallo" de Cáceres invita a los medios de comunicación a la celebración de la **III Carrera Popular Solidaria**, cuya recaudación irá destinada a Cáritas. Tendrá lugar el próximo domingo, **día 20 de mayo, a partir de las 11:00 horas**.

En ella participarán niños y adultos de todas las edades. La carrera consta de 6 categorías, con distancias que oscilan entre los 100 y los 6.000 metros. La salida será desde la puerta del Colegio Diocesano y su recorrido será por las calles de la barriada de Pinilla, en Cáceres, donde se encuentra dicho centro escolar. La Policía Local garantizará la seguridad cortando el tráfico de las calles afectadas durante el tiempo que duren las diferentes carreras.

El evento cuenta con la organización de la empresa Pulsaciones.net y diferentes patrocinadores que colaborarán proporcionando gran variedad de premios. El precio de las inscripciones es de 2 euros para los niños y 5 euros para los adultos. En las dos ediciones anteriores se superaron las 600 inscripciones. El plazo de inscripción continúa abierto hasta el mismo día del evento en el propio Colegio y en la tienda Pulsaciones.net.



## PROCESIÓN DE LAS ANTORCHAS Y ROSARIO DE LA AURORA EN EL X ANIVERSARIO DE LA CORONACIÓN DE LA INMACULADA

Con motivo del X Aniversario de la Coronación Canónica de la Inmaculada Concepción, continúan en Torrejoncillo las actividades. Prueba de ellos son las organizadas por el Grupo de la Pastoral de la Salud de Torrejoncillo y la Asociación de Amas de Casa.

La primera fue la Procesión de las Antorchas celebrada el 11 de mayo. Con salida desde la iglesia y acompañados por la imagen de la Virgen de Fátima, junto con antorchas o velas. Así se realizó el Vía lucis Mariano, en la advocación de Fátima y coincidiendo con la Pascua de Resurrección del Enfermo.

La segunda actividad será este domingo, día 13, a las 7:00 h de la mañana, con el Rosario de la Aurora. La imagen de la Virgen de Fátima realizará el recorrido de la Encamisá, rezando el rosario. Al terminar, en la residencia de mayores, donde la Virgen hará una parada a las 10:30 h y después será llevada a la iglesia.

## CONCIERTO EN LA PRECIOSA SANGRE: TRAS LOS PASOS DE SAN FRANCISCO JAVIER

El lunes, 14 de mayo de 2018, visitará nuestra ciudad el ORFEÓN MORATALAZ, de Madrid, que dará un concierto de música coral en el Templo de la Preciosa Sangre, a las 8:00 h de la tarde. La entrada es libre.

La originalidad del concierto viene ya indicada tanto por el título: "Tras los pasos de San Francisco Javier", como por el formato del concierto. Tomando pie en que el templo donde van a cantar está dedicado a San Francisco Javier, viajero incansable por los países del extremo oriente, han construido un programa realmente interesante que comprende:



## CONCIERTO

*...tras los pasos de S. Francisco Javier*

por

ORFEÓN MORATALAZ  
MADRID

Iglesia de San Francisco Javier  
*"Preciosa Sangre"*

Plaza de San Jorge.- Cáceres

- Lunes, 14, Mayo, 2018
- Hora: 20:00

Entrada libre

- Un guión literario que va recorriendo hitos fundamentales en la vida del santo.
- Un conjunto de canciones de distintas procedencias con letra en español, ruso eslavónico, inglés, portugués... que vienen sugeridas por el guión literario.

El Orfeón Moratalaz se crea en octubre de 1996 con la finalidad de promover y difundir el canto coral. En marzo de 1997 ofrece su primer concierto en la Comunidad de Madrid.

Tanto los cantores como su director tienen a gala presentarse como "amateurs". Viven de su trabajo o de su pensión —los que están jubilados— y dedican a la música algunas horas libres a la semana. Son 50 voces. Aunque conservan el nombre de Moratalaz, barrio de Madrid donde iniciaron y siguen realizando sus ensayos, son personas que residen en distintos barrios de la capital. Con su entusiasmo característico han llevado su música a diferentes comunidades autónomas españolas y a varios países europeos.

Su lema es "armonía". Armonía de voces y armonía de corazones. Y este es el mensaje con el que vienen a Cáceres. Su ideal: Contribuir humildemente con su música a la fraternidad entre los distintos territorios y pueblos del mundo.

Pequeños retazos de su historia podemos encontrar en su página de Internet:

[www.orfeonmoratalaz.es](http://www.orfeonmoratalaz.es)

## La mesa de la Palabra

### ■ Primera Lectura, Lectura del libro de los Hechos de los Apóstoles. Hch 1, 1-11

En mi primer libro, Teófilo, escribí de todo lo que Jesús hizo y enseñó desde el comienzo hasta el día en que fue llevado al cielo, después de haber dado instrucciones a los apóstoles que había escogido, movido por el Espíritu Santo. Se les presentó Él mismo después de su pasión, dándoles numerosas pruebas de que estaba vivo, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles del reino de Dios. Una vez que comían juntos, les ordenó que no se alejaran de Jerusalén, sino: «aguardad que se cumpla la promesa del Padre, de la que me habéis oido hablar, porque Juan bautizó con agua, pero vosotros seréis bautizados con Espíritu Santo dentro de no muchos días». Los que se habían reunido, le preguntaron, diciendo: «Señor, ¿es ahora cuando vas a restaurar el reino a Israel?». Les dijo: «No os toca a vosotros conocer los tiempos o momentos que el Padre ha establecido con su propia autoridad; en cambio, recibiréis la fuerza del Espíritu Santo que va a venir sobre vosotros y seréis mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaría y “hasta el confín de la tierra”». Dicho esto, a la vista de ellos, fue elevado al cielo, hasta que una nube se lo quitó de la vista. Cuando miraban fijos al cielo, mientras Él se iba marchando, se les presentaron dos hombres vestidos de blanco, que les dijeron: «Galileos, ¿qué hacéis ahí plantados mirando al cielo? El mismo Jesús que ha sido tomado de entre vosotros y llevado al cielo, volverá como lo habéis visto marcharse al cielo».

### ■ Salmo responsorial, Sal 46, 23. 6-7. 8-9 (R/: 6)

R/. Dios asciende entre aclamaciones: el Señor, al son de trompetas. O bien: R/. Aleluya.

Pueblos todos, batid palmas,  
aclamad a Dios con gritos de júbilo;  
porque el Señor altísimo es terrible,  
emperador de toda la tierra. R/.

Dios asciende entre aclamaciones:  
el Señor, al son de trompetas:

tocad para Dios, tocad:  
tocad para nuestro Rey, tocad. R/.

Porque Dios es el rey del mundo:  
tocad con maestría.  
Dios reina sobre las naciones,  
Dios se sienta en su trono sagrado. R/.

### ■ Segunda Lectura, Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Efesios. Ef 1, 17-23

Hermanos: El Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de la gloria, os dé espíritu de sabiduría y revelación para conocerlo, e ilumine los ojos de vuestro corazón para que comprendáis cuál es la esperanza a la que os llama, cuál la riqueza de gloria que da en herencia a los santos, y cuál la extraordinaria grandeza de su poder en favor de nosotros, los creyentes, según la eficacia de su fuerza poderosa, que desplegó en Cristo, resucitándolo de entre los muertos y sentándolo a su derecha en el cielo, por encima de todo principado, poder, fuerza y dominación, y por encima de todo nombre conocido, no solo en este mundo, sino en el futuro. Y «todo lo puso bajo sus pies», y lo dio a la Iglesia, como Cabeza, sobre todo. Ella es su cuerpo, plenitud del que llena todo en todos.

### ■ Aleluya, Mt 28, 19a. 20b

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Id y haced discípulos a todos los pueblos –dice el Señor–; yo estoy con vosotros todos los días, hasta el final de los tiempos. R/.

### ■ Evangelio, Conclusión del santo Evangelio según san Marcos. Mc 16, 15-20

En aquel tiempo, se apareció Jesús a los once y les dijo: «Id al mundo entero y proclamad el Evangelio a toda la creación. El que crea y sea bautizado se salvará; el que no crea será condenado. A los que crean, les acompañarán estos signos: echarán demonios en mi nombre, hablarán lenguas nuevas, cogerán serpientes en sus manos y, si beben un veneno mortal, no les hará daño. Impondrán las manos a los enfermos, y quedarán sanos». Después de hablarles, el Señor Jesús fue llevado al cielo y se sentó a la derecha de Dios. Ellos se fueron a predicar por todas partes, y el Señor cooperaba confirmado la palabra con las señales que los acompañaban.

## El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 14: Hch 1, 15-17. 20-26 • 112, 1-8 • Jn 15, 9-17.

Martes, 15: Hch 20, 17-27 • 67, 10-21 • 17, 1-11a.

Miércoles, 16: Hch 20, 28-38 • 67, 29-36 • Jn 17, 11b-19.

Jueves, 17: Hch 22, 30; 23- 6-11 • 15, 1-11 • Jn 17, 20-26.

Viernes, 18: Hch 25, 13b-21 • 102, 1-20 • Jn 21, 15-19.

Sábado, 19: Hch 28, 16-20. 30-31 • 10, 4-7 • Jn 21, 20-25.



### Las Ascensiones del Señor Domingo VII de Pascua

#### EROS

El que se considera tradicionalmente lugar de la ascensión del Señor, en Tierra Santa, es una capilla octogonal que, al igual que el Cenáculo, es de propiedad musulmana. Hay algo peculiar en lo alto de este Monte de los Olivos, situado entre la experiencia de la carne gloriosa y la del fuego del Espíritu. Visión y misión, restauración y espera, adoración y ágape fraternal. En fin, que se trata de un lugar teológico.

Y es que los evangelistas sitúan también la despedida del Jesús histórico en el contexto de una comida fraternal. Recuerdo esa deliciosa película –nunca mejor dicho–, “el festín de Babette”, que, sin dejar de ser un ágape cristiano, rebosa de encanto sensorial, de gozo apasionado. El P. Cantalamessa, siguiendo la primera encíclica de nuestro papa emérito, nos sugiere que el amor de Dios se compone de pasión amorosa tanto como de misericordia entrañable, hasta el punto de que hubo un autor antiguo –Dionisio Areopagita–, que escribió: Dios es Eros, traduciéndo a S. Juan. No le basta que le amemos como siervos, ni a nosotros que nos llene de misericordia.

La tal traducción sería entonces tan mal entendida como si se propusiese hoy. Nuestra cultura ha cometido el crimen de expulsar a Dios del plano del amor humano, para que no ejerza en él su señorío. Pero el Señor aprecia el Eros porque es suyo, y se lo devolvemos con toda libertad y todo nuestro cuerpo en la oración, como asciende hoy su Hijo hacia su abrazo, como se eleva el pan en la cumbre de la Eucaristía. Un Eros que es de Cristo, “en quien habita corporalmente la plenitud de la divinidad” (Col 2, 9).

Pidamos a María, enamorada del Espíritu, que comparta con nosotros este abrazo que Ella recibe en cuerpo y alma.

Juan Sainz de los Terreros  
Diácono Permanente  
de la diócesis de Coria-Cáceres

# EL EVENTO DEL AÑO EN LA DIÓCESIS, EL CONGRESO TEOLÓGICO PASTORAL, ALCANZA SU DÉCIMA EDICIÓN

El X Congreso Teológico Pastoral, bajo el lema “Iglesia en Salida”, tendrá lugar en Cáceres los días 8 y 9 de junio de 2018 en el Auditorio “Papa Francisco” en el Seminario Diocesano.

Al finalizar el curso, la diócesis celebra este congreso que sirve para clausurar de forma oficial el curso. El obispo de la diócesis de Coria-Cáceres, Francisco Cerro Chaves, recuerda que este congreso fue una de sus primeras iniciativas a su llegada hace casi diez años al episcopado y recuerda que cada año congrega a “alrededor de 300 personas”. Los asistentes proceden principalmente de la diócesis de Coria-Cáceres pero también de las diócesis colindantes.

En el congreso destaca la presencia del **cardenal arzobispo de Barcelona, Mons. Juan José Omella, que inaugurará el Congreso el viernes 8, a las 17:00 horas**, con su ponencia: “Una Iglesia en salida se traduce en una Iglesia evangelizadora”.

Este año, en palabras del obispo, este congreso supone un hito en la historia de la diócesis, ya que es **el primero que se celebra tras el culmen del Sínodo Diocesano y por tanto, se verán las primeras acciones derivadas del mismo**, como el nuevo organigrama diocesano. En una mesa redonda el viernes, a las 18:30 horas, el vicario de Pastoral, Jesús Moreno Ramos, acompañando de los nuevos responsables de áreas (Roberto Rubio, coordinador de Transmisión de la Fe; Mercedes Expósito, perteneciente al área de Pastoral Social y Caritativa; Juan Enrique Pérez, coordinador de Apostolado Seglar, y Juan Manuel García Acedo, coordinador de Culto y Espiritualidad), ofrecerán información sobre este asunto.

Este año, el X Congreso Teológico Pastoral está centrado en ser **Iglesia en salida** y se abordará a través de las diferentes conferencias en distintos ámbitos, así como el papel que deben desempeñar los laicos en esta misión o la importancia de la evangelización en internet.

El objetivo del congreso, en palabras de su coordinador, Miguel Ángel Morán, es celebrar, profundizar, revisar y formar en los grandes retos de hoy en la evangelización, siguiendo los objeti-



vos pastorales de cada curso. “En estos años han venido ponentes destacados a nivel nacional e internacional, y se trata de un congreso exitoso por su trayectoria”, afirma Morán, quien recuerda que este es un espacio de formación para todos los miembros de la diócesis y una “plataforma para la nueva evangelización”. “El Sínodo nos ha marcado unas pautas claras, por eso el lema del congreso es Iglesia en Salida, es lo que hemos comprobado en las conclusiones del Sínodo Diocesano” añade. El obispo ha invitado a **todos los diocesanos** a participar.

El sábado será el turno de otros cuatro ponentes, abrirá la mañana, a las 11:00 horas, la **hermana Xisky Valladares, doctora en Comunicación por CEU San Pablo** con “Iglesia en salida 3.0. Testimonio cristiano en el continente digital”. Le seguirá el **hermano de la comunidad de Taizé, el Hno. John** con “Fuera del Campamento” (He 13,13): el lugar teológico de una “Iglesia de salida” para el futuro de la Evangelización.

Ya por la tarde, a las 17:15 horas, **don Luis Manuel Romero Sánchez, director de la Comisión de la CEE de Apostolado Seglar**, abordará el papel de los laicos: “Promesa de una Iglesia en salida”.

Por último, **don Antonio Camuñas Baena, miembro del Consejo Internacional de la Fundación Internacional “Centesimus Annus” del Vaticano** intervendrá en el congreso con su ponencia sobre el “Tratamiento en los medios de comunicación social de la Iglesia del papa Francisco”.

## NOVEDADES EL CONGRESO

Dentro de las novedades, la exposición “Diez años del Congreso Teológico Pastoral”, sobre la andadura de este congreso, así como los ponentes que han pasado por el mismo.

## VIGILIA DE TAIZÉ

Por otro lado, en esta edición, tras las palabras conclusivas del prelado diocesano al terminar las ponencias, tendrá lugar la **celebración eucarística del sábado oficiada por el obispo Francisco Cerro Chaves en la capilla mayor del Seminario**, a las 20:15 horas.

Y como culmen del congreso, a las 21:00 horas, se celebrará una Vigilia de Oración de Taizé con el **Hno. John, hermano de la Comunidad de Taizé (Francia)**. En la misma, colaborará la Delegación de Relaciones Interconfesionales y el equipo de Acogida de las Oraciones de Taizé que se celebran desde hace varios años en nuestra diócesis de Coria-Cáceres.

## INSCRIPCIÓN

Más información del congreso en [www.diocesiscoriacaceres.es](http://www.diocesiscoriacaceres.es) y en [congresopastoral@diocesiscoriacaceres.es](mailto:congresopastoral@diocesiscoriacaceres.es)

Inscripción en el Obispado (Plaza de Santa María, s/n. Cáceres) 927 24 52 50. La matrícula es de 15 euros (puede solicitarse comida a parte para el sábado a un precio de 10 euros).

## AGENDA

### Sábado, 19:

- Jornada de formación y Asamblea del Foro de Laicos.
- Vigilia de Pentecostés.

### Domingo, 20:

- Domingo de Pentecostés.
- Día de la Acción Católica y del Apostolado Seglar.

